
1.200 litros/segundo en la batería del 
Pasico, y la subsiguiente puesta en re-
gadío de 3.500 hectáreas en la zona 
de Los Llanos. Detallar la labor rea-
lizada por el I. N. C. exigiría mucho 
espacio; sin embargo debe destacarse 
la conferencia que don Andrés Mur-
cia Viudes pronunció el día 14 de 
diciembre de 1965 en la Delegación 
Provincial de Sindicatos, bajo el tema 
"Investigación de Aguas Subterrá-
neas para Riegos", donde explicó con 
todo lujo de detalles los trabajos rea-
lizados por dicho Instituto hasta ese 
momento. A partir de esta fecha, la 
más estrecha colaboración entre el 
Instituto Geológico y Minero de Es-
paña, organismo investigador por man-
dato de las aguas subterráneas, y el 
Instituto Nacional de Colonización, 
organismo utilizador para riego de 
dichas aguas, daría lugar en 1969 
al estudio hidrogeológico Cazorla-
Hellín-Yecla. Desde este momento, y 
en estrecha colaboración entre am-
bos organismos, se viene realizando 
una vasta investigación sobre todo el 
país (Plan Nacional de Investigación 
de Aguas Subterráneas, incluido den-
tro del Plan de la Minería). 

Sin embargo, no adelantemos acon-
tecimientos y volvamos al momento 
del aforo de la batería de sondeos, el 
Pasico, que daría lugar a la más im-
portante explotación de aguas subte-
rráneas realizada hasta el momento. 
Durante algunos años, entre 1960 y 
1965, Albacete vivió una época de 
gran ilusión y esperanza respecto a 
sus aguas subterráneas. Se habló in-
cluso de un río Ebro que pasaba por 
el subsuelo. Evidentemente, no debe 
hablarse de río subterráneo, puesto 
que este concepto no es ni siquiera 
aproximado a la circulación de las 
aguas en el subsuelo, pues, como ya 
saben ustedes, el subsuelo se compor- 

ta más bien como un almacén de agua 
o embalse subterráneo. 

• LA DESILUSION 
DE LA PROVINCIA 
ANTE EL TRASVASE 
TAJO-SEGURA 
ACTIVO LA PUESTA 
EN MARCHA DEL ESTUDIO 
Hl DROGEOLOGICO 
ALTO JUCAR-ALTO SEGURA 

Las esperanzas de los albaceten-
ses, después de un período de desilu-
sión respecto a las aguas subterráneas, 
se centraron en 1968 en el proyecta-
do trasvase Tajo-Segura. Durante este 
año fueron numerosos organismos pro-
vinciales y regionales los que solicita-
ron que Albacete fuese beneficiaria de 
las aguas trasvasadas, y la participa-
ción en defensa de los intereses de 
Albacete fue numerosa, sobre todo al 
abrirse a información pública el ante-
proyecto del trasvase Tajo - Segura. 
Fue decisiva la actuación del Consejo 
Sindical Provincial, Consejo Económi-
co Sindical Interprovincial del Sureste, 
Consejo Sindical Interprovincial de La 
Mancha, Consejo Provincial del Mo-
vimiento y tantos otros; pero sobre 
todo debe destacarse la de la Dipu-
tación Provincial, en la persona de su 
presidente, y la de la C. 0. S. A. (Cá-
mara Oficial Sindical Agraria). Esta 
inquietud provincial, junto a la pro-
yectada investigación de aguas subte-
rráneas en la comarca Cazorla-Hellín-
Yecla en mayo de 1968. hizo posible 
que el 11 de abril de 1969 fuese apro-
bado en Consejo de Ministros el es-
tudio hidrogeológico Cazorla-Hellín-
Yecla. 

- 

Este estudio nació como conse-
cuencia de una colaboración entre el 
Instituto Geológico y Minero de Es-
paña (1. G. M. E.) y el Instituto Na- 
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